

Redacción, Administración
y Talleres
Sagasta, 55 y Cid, 12
Teléfono, 1621. Aptado. 171

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO FUNDADO POR JUAN BOTELLA PEREZ

Número suelto, 15 cént
SUSCRIPCIONES
Alicante, un mes 2'50
Provincia trimestre, 8'7

Año XXV

Alicante, sábado 6 de Noviembre de 1937

Núm. 8.9

Una fecha gloriosa

7 de Noviembre

La inimitada e inimitable
epopeya de Madrid

¡7 de Noviembre! ¡Un año! ¡Un año, si lector! ¡Un año de infanqueable resistencia! ¡Un año de martirio! ¡Un año de glorioso sacrificio! Un año de valentía y de heroísmo.

Mañana se cumple el año de la magnífica epopeya, que, por la razón, la justicia y la libertad, está librando Madrid, con satisfacción de propios y asombrosa admiración de extraños.

El caso de Madrid, es único en la Historia del Mundo.

Por motivos de organización y no por abandono; por imperioso mandato del destino; por carencia casi absoluta de armas, ya que los rebeldes habían robado a España las que tenía para su defensa, los enemigos del pueblo, acompañados de la chusma del Tercio y las jaurias africanas, llegaron casi a las puertas de Madrid.

El 6 de Noviembre, estaban: en la Ciudad Universitaria; en la Casa de Campo; por el Paseo de Extremadura; en los Carabanchales; en el barrio de Usera y en Villaverde.

Del cinturón que ciñe la villa madrileña, en la mitad acampaban los facciosos con todo lujo de fuerzas y armamentos bélicos; aviación, cañones, carros de asalto y tanques orugas, dispuestos a atacar en la madrugada del 6 al 7 de noviembre y apoderarse de la Capital de la República, suma y compendio de todos los objetivos del levantamiento, que pronto se convirtió en guerra civil, para acabar en guerra de invasión.

Allí, frente a Madrid, estaban los generales perjuros, preparados para caer sobre su codiciada presa, pero, aquellos generales y aquellos políticos sin conciencia y aquellos obispos sacrilegos, que bendecían las armas que habían de asesinar a mujeres, niños y ancianos, ignoraban que del Manzanares para adentro, estaba un pueblo que no quería ser esclavo, dispuesto por su liberación ganada honradamente en unas elecciones sinceras, a vender muy cara su vida.

Y... llegó la hora que la bestia tenía para atacar...

Como unas nubes negras, más de una docena de negros pajarracos manchaban el cielo de Madrid, soltando metralla, con la esperanza de amedrantar a los defensores de la villa y como protección de las fuerzas terrestres... También y con el mismo fin, los cañones del Monte Garabitas y del Cerro Rojo, abrieron sus bocas de muerte y escupieron metralla. Entre tanto, la facción infante de Mataaderos, salió por General Ricardos hacia el puente de Toledo; la de Villaverde, por la Carretera de Andalucía; la del Paseo de Extremadura, hacia el Puente de Segovia, por la derecha y hacia la Cuesta de San Vicente, por la Estación del Norte, por

¡Viva la República!

MEMORIAS PÓSTUMAS DE UN HÉROE

Como pensaba el Teniente Gisbert Esteve. Así son nuestros soldados. Descripción de un ataque victorioso. Las luces de Zaragoza y la pistola de un faccioso. Así se muere por la Libertad

En los frentes de Aragón ha caído luchando por la libertad de España un alicantino, el teniente Gisbert Esteve, muchacho culto y liberal que, voluntariamente, fuese a dar su esfuerzo y su sangre por la causa antifascista y por la Independencia de la patria.

Ha llegado a nuestras manos parte de sus memorias, podríamos decir, porque eso son las cariñosas cartas que escribía a su madre. Memorias de sus actuaciones, de sus afanes guerreros, de sus ansias de libertad y de justicia, redactadas muy a lo Remarque, con un sabor de espontaneidad y de emoción que nos veda de alterar su estilo, porque queremos que lleguen al pueblo con la misma naturalidad con que fueron trazadas.

Omitiremos, eso sí, nombres de poblaciones y de sectores de lucha, por motivos que comprenderán nuestros lectores.

Había, pues, el que fué Teniente Gisbert Esteve, caído, en noble lucha, en un frente aragonés;

«Recibimos orden de partir de X hacia Z. Entramos sigilosamente, con órdenes severas para castigar al que

la izquierda, pero, ni las de Mataaderos, pudieron pasar de Mataaderos; ni las de Villaverde, de Villaverde; ni las del Paseo de Extremadura, del Paseo de Extremadura. Madrid, el corazón de Madrid, el alma de Madrid y el heroísmo de Madrid, supo contenerlas con toda valentía, haciendo una horrible mortandad de Legionarios, moros y falangistas...

Amanecía el 7 de Noviembre, cuando el peligro del ataque estaba conjurado. El Sol, nunca mejor que en esta ocasión, llamado Sol de la Libertad inundó de luz y calor la ciudad que supo ser libre...

Desde aquel día, en que la impotencia de los agresores quedó demostrada ante el mundo, por haberles hecho morder el polvo de la derrota, el Fascio, no ha dejado de bombardear Madrid, de incendiar Madrid, de atacar Madrid, pero, Madrid, no ha perdido ni un segundo su fisonomía, ni su calma, ni su espíritu de abnegación y sacrificio, ni su valentía y ahí está dispuesto a seguir resistiendo cuanto sea preciso para que la República que España se dió, no se vea mancada por la reacción, el militarismo y la clerencia.

¡Viva Madrid invicto!
¡La gloria de Madrid, es la gloria y la libertad de la democracia del mundo!

FRANCISCO TRIGUEROS

armase bulla... Naturalmente. En el pueblo de Z se metió nuestra Brigada y solo a 200 metros estaban los fascistas, que no dejaban, desde hacia tiempo, que nos bañásemos en el Ebro, que pasa muy cerca de las casas del pueblo. Por la tarde nos reúne el Capitán...

«Orden de ataque de tal y tal forma». A las cuatro de la mañana siguiente atravesamos el río, sin puentes, y se arma la «gorda», colocándonos en la estación de dicho pueblo y en algunas casas fortificadas del campo. Descansamos en las horas de sol, bien parapetados frente a nuestros objetivos, y a la tarde otra vez al asalto, pero esta vez, aunque con menos peligro, avanzando en terreno llano y descubierto, porque este estaba en atravesar el río, lo que hicimos por sorpresa. Durante todo el día nuestras baterías, ametralladoras y aviación adquirieron la superioridad de fuego y a las cinco de la tarde me dice Laureano —aquél cordobés que tenía tanta gracia, según te contaba en una carta de la Escuela—:

—¡Vamos, a lo que vamos!...

—«Vaya, —dije yo.

«El mandaba una compañía, por baja de su Capitán, que cayó herido al atravesar el río, y yo toda la segunda, porque el Capitán mío no sé donde estaba.

Mandé hacer fuego, por descargas cerradas, a toda la compañía. Ráfagas largas de FF. AA. a las ventanas; empiezan a salir fascistas de ella. El griterío que se armó fué grande...

—«¡Que se escapan!...

Uno que sube por la cuesta...

—«Teniente, ¿le tiramos?...

—«¡Que... de tirar! ¡A por ellos!...

«Y allá fuimos, disparando a los fugitivos hasta que llegamos. No había que entretenerse allí, sino a tomar alturas... Arriba, y arriba llegamos, atocheciendo, cuando, a nuestra derecha vimos tres vengalas luminosas, señal convenida de que había caído el pueblo de Tal, por la división Durruti... Entusiasmo... A mi me abrazaban todos, pero yo temía un contraataque, porque los prisioneros me dijeron que esperaban refuerzos... Pero no pasó nada... El avance, por todo Aragón, les había desmoralizado...

«Allí dormimos, y allí hemos seguido hasta ayer, dejando al enemigo, cercado, a las puertas de Tal pueblo. Estoy satisfecho: salió bien la cosa... Ayer dejamos aquello para fuerzas nuestras... Y aquí estoy, en Cuaf, tranquilo y satisfecho, dejando el frente a 15 kilómetros de lo que antes era posición enemiga, bañándome tranquilamente en el Ebro. He pasado mis

sustitos, pero nadie los ha notado... Hemos recibido la visita de la aviación que nos ha bombardeado... Cuando terminaba esta, comenzaba la artillería y las ametralladoras, pero nada me ha ocurrido, salvo una bala que me dió en el tacón de la bota y se clavó en tierra, en el momento que yo saltaba del parapeto para avanzar... Pero ello es cosa natural... Si en los pueblos, las chicas se fijan en mi gorra, aquí también es mi gorra preferida por los «pacos». Por eso me dió lata una pistolita del 9 largo que me «buscó» porfiadamente durante un cuarto de hora cuando iba de un lado para otro, dirigiendo la sección. La disparaba un capitán de la guardia civil, que, por cierto, se quedó hecho un tocino en la carretera de Zaragoza a Teruel... Pero la pistola no apareció... Este capitán tenía de todo; Melones, gallinas, vacas... Una bandurria, careta contra gases (ahora tengo yo una) cartas y fotografías de novias que se despedían con un «Arriba España» conmovedor... Y, mientras, sus soldados muertos de hambre y peor vestidos... Los periódicos que hemos encontrado allí son la risa... En «Heraldo de Aragón» leí «Notas de Sociedad»... Don Alfonso XIII jugará, en no se donde un partido de golf con el Duque austriaco no sé quién... ¡Hay que ver de que manera han cerrado los cerebros la gente esa, especialmente a las mujeres y a algunos hombres! Los que están allí es por «asunto» que les conviene, o por ganas de aventuras y tienen la cabeza hermeticamente cerrada, defendiendo al fascismo sin saber por qué, porque la idea de «Arriba España» la han identificado a la guerra contra los rojos, sin mas razonamientos y otros que se dejan convencer, por el temor o por una mayoría (absoluta puedo decir) de niñas tontas, a lo Princesa de los Urrinos, que esperan a los italianos, alemanes y moros, como a unos forasteros que vienen al pueblo en época de fiestas y se han de marchar despues. Leyendo las cartas que estas niñas dirigen a los «bravos» que luchan en el frente de Aragón, se me ha hecho simpático lo que antes no podía ver.

«Bueno, ya no hay mas espacio, y de noticias estarás bien. Me libré de esta. Es cosa natural... He venido a la guerra y no te puedo decir que estoy descansando en los pueblos. Esta vez hemos empezado de veras. Pero ahora les toca el turno a otros. El frente del Sur del Ebro, se ha convertido, por obra y gracia nuestra, en Sector de tal, tal y tal... Hemos dormido un poco mal, eso sí, pero de comida no

EL FASCISMO EN BE

— : TRES MAESTROS : —

Trés generales y un La Ciencia alemana está to. Tres profesores castre pusieron a pensar. El sus puras meditaciones principio de una ciencia; cia—o el arte—de la cru

El general Ludendorff ha en 1935 al periódico Totale Krieg» de Munk guerra total no conoce dad... Ella no hiere so al hombre, sino tambí mujer y al niño.»

Sus palabras tuvieron general von Teysen hac nar sus presagios en de las almas tembloros periódico, el «Handbuch zeitlichen Wehrwissensch producía en 1936 sus 1 pensamientos: «Si logra zar trescientos toneladas bombas incendiarias y tes sobre los pueblos y tros industriales del e podemos terminar la gu un mes.»

Apresurados y hambrios alemanes les urge n pezar la guerra que da concluida. El general Te vo también su eco lúgu Coronel, el Coronel von zen, declaraba en Ha «Cuando las bombas ir rias desvastan las ciuda migas y los habitantes s trallados por los avione sistencia se hace impo pueblo desmoralizado sa gir el fin de las hostil La decisión será más obtener en los países o ninguna aviación milit

Tres generales y un La Ciencia alemana a luto, se viste de fiestas. maestros han fundado u sofía inverosímil, han p do sus sombras siniestra un país de sol. A las España acuden los alum ra aprender la nueva guerrera. Acuden los « rios» con la misma vol dad con que van los chí escuela. Y aprenden, a con ejemplos vivos y Guernica, Durango, To ga, Cangas de Onis, Barbastro...

La Alemania de Hitle ne su táctica totalitaria, almada doctrina nazi. I maestro han logrado ver dos sus proyectos agres los tres a Franco le cabe te honor de ser su discip ferido, el que recinará sa za de rizos ambiguos pecho, repleto de cruces res, del «seráfico» Von dorff.

nos ha faltado ni café, ni ran liente, ni nada. ¡Hasta cogna melada, queso, embutidos y de primera... Hasta la proxim En la segunda fase de estas rias, no narra y comenta hech

TODO PARA MADRID

Ya a hacer un año, en que la capital de nuestra España ofreció la vida de sus mejores hombres en holocausto de nuestras libertades. En estos momentos en que las masas populares españolas están trazando sobre los campos hispanos la historia de su independencia, escrita en la tinta roja de la sangre de sus más bravos luchadores y sobre el papel de las tierras áridas de Castilla, Andalucía y Extremadura, cuando todo esto se desenvuelve sobre el duro tintinar de las máquinas automáticas, en el rumbido de los cañones y en el trepitar de los aviones sobre nuestro cielo azul, y ante la indiferencia de las llamadas potencias democráticas de Europa. Nosotros, los antifascistas españoles, tenemos impuesta la obligación de ser los primeros en la lucha, de hacer la magnífica declaración de unidad y de apretarnos fuertemente en un haz, para conseguir de esta forma una potente organización de masas, que apaste bajo su puño de acero las huastas internacionales que pretenden invadir nuestro sueño.

Al cumplirse en esta primera quincena de Noviembre el aniversario de la defensa de Madrid, nosotros queremos recordar a los antifascistas de Alicante y provincia, esta gran epopeya, que no tiene ejemplaridad en la historia de los países del universo. Solamente nos recuerda el hecho del Madrid del 5 al 7 de Noviembre de 1937, la gesta maravillosa del pueblo ante la presión de los ejércitos nazis y coaligados en aquella guerra de idénticas características a las nuestras, e íntas que se debatía con las armas en la mano la libertad o la esclavitud de un pueblo que fue durante siglos pelee de las clases aristocráticas, dominantes del país grande de Europa. Y aquellos hombres, aquellas mujeres, todo el pueblo oprimido de Rusia, que tenía fe en su empresa, que sabía lo que se jugaba en aquella guerra, que tenía unos dirigentes dispuestos a salvar a las masas de la tiranía de sus esclavizadores, dieron sus vidas, regaron con sangre las estepas rusas, y fructificó su obra con un país, que hoy celebra su XX aniversario, lleno de felicidad, transformado en el hogar de los trabajadores de todo el mundo.

A la vista el ejemplo del pueblo soviético, con las experiencias de diez y seis meses de guerra y un año de la defensa heroica de nuestra capital, debemos aprestarnos todos los antifascistas alicantinos, en estos momentos difíciles de la lucha contra el fascismo invasor, a redoblar nuestros esfuerzos, a trabajar unidos a colaborar intensamente en la superproducción de la industria de guerra y en la agricultura. A producir más y mejor en las fábricas, a conseguir que no quede ni un solo pedazo de tierra sin producir y a limpiar de parásitos nuestra retaguardia y a enviar a la mil veces heroica capital de España, todos los viveres, todas las ropas que necesiten en este invierno de duras jornadas, los valientes defensores de nuestras libertades.

¡Madrid necesita de todos! ¡Socialistas, comunistas, anarquistas, republicanos, obreros sin partidos y jóvenes antifascistas, todos a trabajar incansablemente en favor de la capital de España!

¡Que nada le falte a Madrid! ¡Todo para y por Madrid!

La Secretaria de Propaganda y Prensa de la COMISION PROVINCIAL DE AYUDA A MADRID.

Sufre usted del estómago GASTROVANADINA TOME DOCTOR COQUILLAT

y curará radicalmente POLVOS: Cura el exceso de ácido (hiperacidez), etc. Caja 2'45 y 2'50 ptas. ELIXIR: Cura la falta del ácido (hipoclorhidria) etc. Frasco 4'75 pesetas.

Delegación de Hacienda de la provincia de Alicante

EN EL MES DE OCTUBRE SE HAN RECAUDADO MAS DE OCHO MILLONES Y MEDIO DE PESETAS

Venimos consignando con gran satisfacción el aumento, extraordinariamente progresivo de la recaudación de Hacienda en nuestra provincia del pasado mes de octubre tenemos las siguientes cifras que con solo fijarlas hacemos el mayor elogio de los contribuyentes, fraccionarios de Hacienda y recaudadores. He aquí el magnífico resultado:

Recaudación en la provincia de Alicante en el mes de octubre de 1937: 432.053 pesetas. Recaudación en el mismo mes de este año: 8.642.177, pesetas. Recaudado de más: 8.210.122 pesetas.

Indudablemente ese resultado es la prueba más contundente de la normalidad que existe en nuestra provincia y del patriotismo y republicanismo de los alicantinos.



Izquierda Republicana UNA OBRA INTERESANTE

Comunicamos a todos nuestros afiliados, así como a las Agrupaciones provinciales y municipales de nuestro Partido, que tenemos ya a la venta la segunda edición de la obra editada por la Junta Municipal de Madrid, titulada «Un Gran Partido». Lo que ponemos en su conocimiento para que se dirijan sus peticiones a la Sección de Propaganda, Avenida de Rusia, 15, dada la gran demanda que hay de dicha obra. Precio de venta SEIS PESETAS.

IDEAL CINEMA

Hoy éxito de la superproducción Warner Bros en español AGUILAS HEROICAS por James Cagney y Pat O'Brien. Sección permanente desde las 5 de la tarde.

Central de la exportación de agríos Consejería Local de Abastos

DELEGACION DE MURCIA
Para general conocimiento se hace saber, que los precios fijados para compras, son los siguientes:
Limones, para un corte, 8 pesetas arroba de 12'750 kg.
Limones, para dos cortes, 5'50 pesetas id., id. kg.
Limones, a limpia, de 4 a 5 pesetas (según calidad).
Mandarinas, primera calidad, 60 m/m en adelante 0'50 pesetas kgs.
Mandarinas, segunda calidad, (de 55 m/m id. 0'40 pesetas kgs.
Naranja común, clase corriente, 2'50 pesetas arroba de 12'750 kgs.
Naranja común, primera calidad, 3'50 pesetas id., id., id., kgs.
Naranja cadenera sin hueso clase corriente, 4'50 pesetas id., id., id., kgs.
Naranja cadenera sin hueso primera calidad, 5'00 pesetas id., id., id., kgs.
Naranja navel, clase corriente, 5'00 pesetas id., id., id., kgs.
Naranja navel, primera calidad, 6 pesetas id., id., id., kgs.
Se advierte a entidades exportadoras, sindicatos, cooperativas y particulares, que a partir de esta fecha, quedan facultados para dar comienzo a sus labores de confección para toda clase de frutos, con sujeción estricta, a las normas que obran en su poder.
Se recomienda la necesidad de remitir a esta Delegación la solicitud de autorización como exportador, por la Central, de acuerdo con la nota hecha pública el día dos de los corrientes Murcia, 4 de Noviembre de 1937.— El Delegado, B. Giménez.

mar cola para la adquisición del ticket.

Dicho día por el Consejero de Mercado se anunciará por radio el distrito o distritos que correspondan este día y se representaran los ciudadanos comprendidos a adquirir el pescado cortando el cupón número 1.º de la hoja del pescado.

Alicante, 6 de noviembre de 1937. — El Consejero Delegado.

Teatro Principal

Gran velada teatral que se celebrará el miércoles día 10 del corriente mes, organizada por el Radio Norte del Partido Comunista, con la cooperación del Cuadro Artístico de las Fábricas de Aviación, a beneficio de los huérfanos de Asturias y del heroico pueblo de Madrid en el aniversario de su heroica defensa.

Se pondrán en escena el drama de costumbres sociales titulado «Los nuevos románticos», y el boceto para una estampa sobre la Revolución de Asturias, «¡Libertad!», celebrándose dos funciones: tarde a las seis, y noche a las nueve y media en punto.

Dirección Provincial de Primera Enseñanza de Alicante

Con esta fecha se anuncia la sustitución de la escuela de niños de Benidoleig, con el sueldo de 2.000 pesetas anuales dándose un plazo de cuatro días para presentar las peticiones tanto los maestros como los «Auxiliares» para la lucha contra el analfabetismo. Lo que se hace público en el Boletín Oficial y prensa local para conocimiento de los interesados. Alicante 5 de Noviembre de 1937. — B. Bech Carreras.

AVISO

Se pone en conocimiento del Comercio en general que la Administración Principal de Aduanas, ha trasladado provisionalmente sus Oficinas a la Calle Maldonado número 13, sucursal de la Escuela de Comercio. El Administrador, J. Gancedo.

Cartelera

DEL S. U. E. P.-C. N. T.

PROGRAMA PARA HOY SABADO CENTRAL

Éxito enorme de la película más encantadora de la temporada en español

CATALINA

por la simpática Francisca Gaal. El dibujo en colores «Tu no eres de la familia».

MONUMENTAL

dia musical de Warner Bros en español.

EN POS DE LA VENTURA

por Dick Powell y Josephine Hutchinson.

SALON ESPAÑA

Ultima jornada de la grandiosa producción dramática de aventuras

LA SOMBRA MISTERIOSA

por Onslow Stevens y William Desmond.

TEATRO NUEVO

La divertida comedia moderna Universal

EL HORROR AL MATRIMONIO

por Lew Ayres y Mac Clarke.

Todos en sesión permanente desde las 5'30 tarde a las 12 de la noche. Orquesta del S. U. E. P.

A TODA LA POBLACION DE ALICANTE

Son tan reducidísimas las existencias de leche condensada de que disponemos, que ello obliga a esta Consejería Local de Abastos a tomar medidas encaminadas a que dichas existencias se distribuyan solo en aquellos casos de imprescindible necesidad.

En su consecuencia y a partir de esta fecha, solo se proporcionará leche condensada con destino a niños lactantes cuyas madres no les puedan amamentar.

Para facilitar el máximo de comodidades para lograr este artículo a quien tenga derecho a ello, se ha hecho designación de nueve establecimientos para la venta en los distintos distritos, en los cuales se atenderán solamente aquellas tarjetas de ciudadanos que habiten en el distrito respectivo. Las tiendas son las siguientes:

- Distrito 1.º Tienda Socializada. — Medina 20.
- Distrito 2.º Francisco Ivorra. — Hernan Cortés 9.
- Distrito 3.º José Soler. — López Torregrosa.
- Distrito 4.º Candido Sánchez. — Calle Altamira.
- Distrito 5.º Jaime Agulló. — Valencia 78.
- Distrito 6.º Juan Hernández. — Juan Herrera.
- Distrito 8.º Gabriel Saiz. — Aguilera 23. (Benafía).
- Distrito 9.º Vicente Torno. — Dolores Ibarruri 12 (Barrio de la Libertad).

El próximo lunes día 8 a partir de las cuatro de la tarde, se distribuirá arroz en todas las tiendas de comestibles de los distritos quinto, sexto y séptimo, a razón de ciento veinticinco gramos por persona y al precio de 1'05 el kilo.

El comerciante una vez servida la tarjeta procederá a cortar el cupón número 18 de la hoja de legumbres, no pudiendo servir otras tarjetas que las previamente selladas en su establecimiento, y absteniéndose de servir a las de Cooperativas.

A partir del próximo lunes y durante un plazo de tres días deberán recoger del establecimiento de comestibles en que se sirven, la hoja de cupones para racionamiento del pescado que les corresponde.

Para evitar que en dicho reparto puedan existir irregularidades, el comerciante viene obligado a entregar la hoja de cupones contra presentación de tarjeta de racionamiento y como garantía de que ha sido entregada deberá cortar el cupón número 10 de la hoja de carne fresca, cuyos cupones transcurrido el plazo que se indica, deberán ser entregados sin excusa ni pretexto alguno en esta Consejería Local, en unión de las hojas de cupones de racionamiento de pescado que pudieran haberle sobrado.

Se recuerda a los comerciantes que las hojas de cupones serán distribuidas para las tarjetas de una y cinco raciones hoja de medio kilo, las tarjetas de 6 a 10, hoja de un kilo y de las once y más hojas de un kilo y medio.

El próximo jueves se pondrá en vigor para la adquisición del pescado este nuevo sistema que evita la molestia de desplazarse al Mercado y for-

TRABAJADORES

Estos almacenes, siguiendo la trayectoria que se impuso, vende sus artículos a precios mínimos en beneficio de la clase trabajadora.

Nuestro lema es abaratar precios y mejorar calidades.

Visita nuestras secciones de Ropas confeccionadas de todas clases. Camisería, géneros de punto, corbatería guantería, sombrerería, zapatería, bastones y paraguas, artículos de viaje, modas, ropa blanca, bisutería, perfumería, juguetes, caches-cuna y sillascóche, Sastrería, corte elegante. Confección esmerada.

Grandes Almacenes "El Aguila"

SOCIEDAD OBRERA C. N. T. ALTAMIRA, 2.-ALICANTE

ANIS Y COÑAC SALAS

Nuestra adhesión

Homenaje a la U. R. S. S.

Como republicanos y como españoles sentimos admiración y agradecimiento hacia el gran país que ahora celebra el veinte aniversario de su esplendoroso triunfo.

Rusia y España están fraternamente vinculadas por el afecto firme y perenne que crea el sacrificio y la espiritualidad.

La U. R. S. S. vio a tiempo que para el éxito de los excelsos ideales redentores de la humanidad, y para su conservación después de la victoria, precisa que los pueblos sean fuertes, y ha hecho de suyo uno de los más poderosos del mundo.

Su generoso apoyo y el del admirable México, han sido las dos únicas expresiones de solidaridad que hemos recibido de las naciones del mundo; otras ayudas, valiosísimas, han sido conferidas por los pueblos, no por los Gobiernos, que no han sabido ser intérpretes de los anhelos de la inmensa mayoría de sus representados.

«El Luchador» con intensa emoción se adhiere al homenaje que mañana se otorga a la magnífica República Soviética.

Las maniobras italianas en Londres, denunciadas por la prensa soviética

Moscú.—La prensa soviética califica la forma, de nueva maniobra la adhesión de Italia al plan francés. Lo que sobre el sentido de estas nuevas maniobras de los invasores italianos, escriben «Pravda» e «Izvestia» en sus informaciones sobre la sesión del Comité de Londres, puede resumirse como sigue:

La principal preocupación de Mussolini, es actualmente, la de ganar tiempo Mussolini, teniendo las manos ejército faccioso los refuerzos que necesita para intentar un ataque general contra los republicanos, y, por otra parte, el de prevenirse ante una posible apertura de la frontera franco-española, y la liquidación de la política de No Intervención a fin de impedir la ayuda al Gobierno español.

La organización de comisiones, su envío a España, sus negociaciones con Valencia y Salamanca, la presentación de su relación al Comité Internacional, etc., ocuparán por lo menos un mes y medio. Durante este tiempo la «No Intervención» (prohibición de la exportación de armas a España) continuará con perjuicio para el legítimo Gobierno español. Al mismo tiempo Mussolini, teniendo las manos libres continuará su obra de enviar sin ningún entorpecimiento, sus armas y sus tropas, en auxilio de Franco. En estas condiciones ¿por qué se privará Grandi de realizar un «gesto noble» en el Comité de No Intervención? Y cuando haya transcurrido mes y medio, y sea preciso emprender la evacuación efectiva de los «voluntarios» ¿será tan difícil para los italianos encontrar un pretexto para nuevas dilaciones y maniobras?

más bien examina sus pensamientos, alienta a su madre, con seriedad, con conciencia de su responsabilidad, con hondo patriotismo también fechada en Septiembre, mismo sector aragoneses... Veía, y no la divideis, madres de reses, y vosotros mismos, sois de la República.

vez de descanso y esta vez, go. En Cual pueblo, no estuve una tarde, aunque supongo las tarjetas y cartas fechadas por no. Diez y seis días seguidos campaña. Esto es de machos, las atacando, otras veces guardercos en primera línea, otras, anda. Me extraña tanta carta viendo que no recibes noticias cuando te escribo todos los días, estos cuatro últimos que he escrito.

y a mí lo que me choca es que padeces porque eres una madre. Yo creo que no. Una madre, que quiere a su hijo, debe desear que esté donde y ahí te mando una foto de elbo donde estamos descansando tranquilamente conquistado. En ella en primer término, aunque los curas trabucaires seguidos que y de 4 o 5 naturales. Fija al cara de incertidumbre que siguiendo a los señores: fijate espectáculo de los niños en cuando, asustadizos, cohibidos, a los «señores» que están haciendo recolecta para las milicias de Supongo que no desearás que o tus nietos el día de mañana que soportar estos despotismos, uno de estos despotas. Por lo debes agradecer que esté yo aquí cuando esto. La guerra esta no trarse como la miraba Remarqué hay lo mismo que decía en la, pero hay algo que no nos sentir a su manera...

os... Estamos de marchas: hay lleno de po-vo que escuce los y o'or desagradable a muertos, ratos que tiran bengalas para los, hay, en fin todo lo que puede en una campaña. Pues que aquí estamos indiferentes a pensamos en familia, ni en la ni en nada. Solamente nos afán a truísta y humano que xderias mejor estando aquí, como comprendido yo al venir. De geografía puedes sacar muchas ciencias y te puede recordar musas. ¡Y cuantas cosas que he yo muchas noches mientras la ronda por mi parapeto, vienen luces de Zaragoza!... Tantas, cabrían aquí. Hay que hacer ánimo. No he venido a la guerra a conquistar un pedazo de tierra para defenderlo y defenderé el sagrado que la tierra.

es cara de asustada al decirme en la prensa, que oyes en la que este pueblo está cerca de que vienen divisiones italianas. Es bien, ya puedes estar tranquilo estado en todos los «fregaos» habido desde que se empezó ahora estoy descansando y te que será para poco rato. No nada de particular que un día s marche la Brigada entera unidad de retaguardia, y yo sin año. No: si en esto de la guerra que estais demasiado indos por películas de guerra... expresarias uno concretamente añadir nada, las mismas palabras resuenan mucho más que el do que producen los hechos.

de divisiones italianas! El número luego, si parece que imero lo que es la calidad si quiero. ¡Los hubierais visto salir de las, escondidos con todo el arto entre sus manos, entre! No se que mania tiene Be-

nito de hacer de Italia un país de guerreros. Ha errado el paso. Les hubiera dado a los italianos trabajo y un arpa, no necesitaría dictadura para gobernar. Un pueblo que ha sido guerrero en alguna época, pero hoy día, como decía Enderiz, no tiene más que la piel. Aquí ya los conocen y no los temen, por muchos fantoches que haya en Italia que quieran reconstruir el Imperio Romano. Estas derrotas no tardará en sentir las Benito...

«Bueno, ya pasó todo. Por lo demás sin novedad. Mi sección, la primera. Soy un as, no he tenido más que una baja, y por fortuna, leve. Y de la guerra, ya ni hablar. Aquí estamos divinizadamente. ¿Dices que escasean algunas cosas? Pues aquí lo comemos todos los días. ¡No hacen unas paellas de arroz con pimiento y bajocas! ¡Y unas ensaladas de tomate y cebolla! Vino, de sobra; cognac, confrecuencia y tabaco, lo fumamos de 420 pesetas, y cigarrillos de 0'85.

«Aquí hace calor abundante, pero hace tres días, que sopla un viento espantoso, pero los días claros y serenos...

«Hasta mañana. Si estoy aburrido, mandaré una tarjeta...

Ese mañana no llegó para quien le esperaba con ansias de noticias del ser querido. En ese mañana murió el héroe, de cara al enemigo, adelantando a los suyos a seguir el avance... El epílogo de estas sinceras cartas, que son ya memorias póstumas de un héroe, lo escribió el Comisario de su Compañía... Lee como muere un soldado de España, estos muchachos que lo dan todo, hasta la vida, por la independencia de su patria.

«Salud te desee, yo el Comisario de la Compañía honrándome de serio. Cuando el día 22 del corriente, tuve su carta en mi poder, me hizo recordar los ratos que pasaba con su querido hijo, que era uno de los mejores que yo tenía. En todo este frente era el que mejor miraba por sus compañeros de lucha; pero el destino de esta guerra criminal fascista, nos lo quiso quitar y desde entonces nos hemos quedado sin el mejor teniente que tenía la Compañía. En él poníamos todos la mayor confianza, porque en los momentos de lucha, en él depositábamos el cargo de Capitán accidental. Pero lo disfruté poco tiempo. El día 26 de Septiembre, día fatal para nosotros... Cuando se inició el ataque eran las siete de la mañana. Todos como héroes luchábamos hasta alcanzar los objetivos que tenían los canallas fascistas y cuando llegábamos a ellos, una bala enemiga, lo dejó herido mortalmente...

«Las únicas palabras que pronunció al caer, fueron:

—¡Muchachos, adelante, que yo no puedo!...

Y cuando moría, gritó con energía; —¡Viva la República!...

Este grito prendió en toda su Compañía, en sus compañeros de lucha y llegamos donde íbamos, victoriosos, con la pena de su muerte como trofeo para luchar mejor y para vencer y vengar...»

Dos notas del Ministerio de Defensa Nacional

Cuarenta aviones rápidos de gran bombardeo han batido plenamente las concentraciones enemigas de Zaragoza

NUESTROS APARATOS ARROJAN VARIAS BOMBAS SOBRE EL SITIO DONDE UN SUBMARINO REALIZO UNA AGRESION CONTRA UN BUQUE MERCANTE, AL QUE, AFORTUNADAMENTE, NO OCASIONO DAÑO ALGUNO

Valencia. — El Ministerio de Defensa Nacional ha facilitado esta noche las dos siguientes notas:

«Desde hace un año, la aviación fasciosa viene mostrando gran predilección por los bombardeos sobre poblaciones civiles de retaguardia. Los últimos hechos de esta naturaleza son los registrados esta semana en Lérida, donde resultaron muy cerca de doscientos cincuenta muertos, entre ellos cincuenta niños. En Barbastro donde el número de cadáveres registrados pasa del centenar y en San Felip de Guixó's, que hoy ha sido víctima de un bombardeo muy intenso.

Ahora, el enemigo, al propio tiempo que realiza estos ataques, quizá como prólogo terrorífico, aglomera grandes efectivos de tropas y copioso material para próximas ofensivas. Uno de los puntos donde hace tales concentraciones, es Zaragoza. Nuestra aviación, que en las recientes operaciones de Fuentes de Ebro, y a pesar de la gran proximidad de la línea

de combate, prescindió de toda acción ofensiva sobre la capital aragonesa. Ha ido hoy a Zaragoza con motivo de desbaratar dichas concentraciones. El ataque lo han realizado en masa cuarenta aviones rápidos de gran bombardeo, los cuales, buscando los objetivos militares, que encierra la ciudad, los han batido plenamente.

El nudo de los objetivos atacados se ha producido una gran explosión vista por todos los aviadores y confirmada por los observadores terrestres. Indudablemente fué un importante depósito de municiones o de material explosivo. Aunque desde la plaza se hizo nutrido fuego antiaéreo, regresaron sin novedad a sus bases.»

La otra nota dice así:

«El servicio de costas ha comunicado al Ministerio de Defensa Nacional lo siguiente:

Esta tarde a las 16'25 y a la altura de San Carlos de la Rábida, un barco mercante cuya nacionalidad y nombre no pudieron ser observados desde tierra, fué atacado por un submarino que le lanzó un torpedo. Este no alcanzó al buque mercante.

Varios aviones fascistas desplegaron de un aeródromo cercano y lanzaron varias bombas sobre el sitio donde el submarino realizó la agresión.»

Izquierda Republicana de Madrid ha dirigido a Mr. Laguardia por su reciente reeleccion para la alcaldia de New-York -City- un telegrama de felicitacion

He aquí el texto: Con vuestro triunfo ha triunfado la Libertad y Democracia.

Cuando son atacadas bárbaramente en España, Izquierda republicana Madrid, su exponente más exacto, ciudad inmortal, felicítale por su nombramiento tan alta magistratura y deseaje los aciertos que merece vuestro gran pueblo.

Los acuerdos que ha adoptado el Comité Nacional de la C. N. T.

Valencia. — El Comité Nacional de la C. N. T. ha celebrado reunión ordinaria aprobando el dictamen del punto del día del pleno nacional ampliado, refiriéndose a la conveniencia de reducir el número de poblaciones confederales.

Se acordó manifestar al Consejo de Asturias y León, la adhesión del Comité Nacional, por considerar que no le es imputable la pérdida de Asturias.

Reunión de la Ejecutiva de la U. G. T.

Valencia. — Se ha reunido la Ejecutiva de la U. G. T. bajo la presidencia de Edmundo Domínguez, por encontrarse en Rusia González Peña.

Se concedió ingreso a 113 secciones con 12.511 afiliados.

Examinó después diversas informaciones sobre las actividades de la anterior Ejecutiva y se decidió publicar acerca de este asunto una nota.

La Ejecutiva acordó trasladarse a Barcelona, donde se celebrará la próxima reunión semanal.

En Valencia las defensas antiaéreas ahuyentan a la criminal aviación fasciosa

Valencia. — Anoche, a las diez y media, se presentaron procedentes del mar, tres aviones faciosos. Evolucionaron por enfrente del puerto, pero sobre el agua, sin conseguir entrar en la ciudad ante el fuego de cortina de las baterías antiaéreas.

Entonces los aparatos se dirigieron hacia Sagunto y desde esta población a Burriana, volando largo rato.

En la incursión no consiguieron arrojar su carga y regresaron a Palma fracasados.

La alarma cesó a las 11'40.

Compraria

Una máquina de escribir portátil o una papeleta del Monte de Piedad. Pension García, habitación número 3.

Salón Almagro
CALLISTA
TELEFONO 1359 - MAYOR, 14

Vicente Seva
ODONTOLOGO
Especialidades Boca y Dientes
Rayos X - Diatermia
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 8
San Vicente, 71, 1.º Alicante